

ビジネス情報論④ アンケート結果070507

<受講人数:合計99名⇒所属別人数:計画(2年:69名、3年:11名)、デ情(2年:13名、3年1名)、不明:5名>

【今回の授業を受けた感想の抜粋】

意見を交わす 楽しさ

友達と議論を交わすことが出来た。これからも友達の垣根を越えて討論したい。

今までの考え方を発表させることに繋がる授業だった。

他者の図に 学ぶ

やはり先生の図は1番分かりやすかったです。

先生の図は社説まるまる一文章が図になっていて感動しました。

先生が作った図はすごく勉強になりました。嬉しいです。

友達の図がとても参考になった。

色々な人の図をたくさん見て自分流の図化方法を確立したいと思います。

他の人の考え方を聞き取り、自分の図解を詳しく描くことが出来ました。

授業の中で周りの人達の図を見ましたが、描き方が全く違うことが分かりました。

図に上手くまとまりがつけられません。友達の図や先生の図を見て色々な表し方を知り、今後の参考にしたいです。

関係性を 考える

全てを繋げて描くことが出来なかった。

関係性が全く上手に表現できません。具体的な方法を是非教えて下さい。

要望

不法入国問題と外国人労働者問題がリンクしているのが分かった。

不法入国問題のことだけしか図にしなかった。外国人労働者問題と切り離しすぎた。

キーワードとキーワードをつなぐ単語が難しい。使える線の種類は増えてきた。

図解する 楽しさ

図を描いた後は心地よい疲労感があります。癖になりそうです。

文章を読みながら図を描くと文の流れが分かりやすくなり、すぐ覚えられた。今後はもっと難しい文章を図にしたい。

図を描くと頭を使うと感じました。

社説の中の「何らかの組織」という単語をどうしても使いたくて頑張りました。

図解に表れる 個性

図に描いてみて自分のバラエティの無さに気づいた。

先生が言っていたように、ただ目で読んだだけでは読み流しているだけで、きちんと理解できないということが分かった。手を動かして印を付けながら読んだり、図を描こうとすると、かなり頭が回転してよく理解しようとしていることが自分でもよく分かった。よく理解したい時は手を動かしながら読むことが大切なんですね。

図解の 有効性

やっぱり文章をそのまま目で追って読むより分かりやすく感じます。

【今回の授業を受けた感想の抜粋】

図解の有効性

図解が出来る様になれば武器になると思った。

図解練習によって自分の思考力を高めていきたい。

何かを理解する時、自分の為に使うにも図解は有効だと思った。

文章を図解で説明するだけで大きく印象が変わると感じた。

読解力も鍛えられると思います。

図を作ることは、ひいては文章の要点をつかむ能力の向上にも繋がると思った。

図なら一目で内容を把握できる。頭の中も整理出来ると画期的である。

深く考えると、まだ未熟な自分の図でもう一度見れば何について読んだのか思い出せる気がする。

情報分析力

今日は長い文章を図にする訓練だったが、ちょっと苦しかった。今後は短い文章から練習していきたい。

土台となるのは読解力と論理的思考能力なのかなと思います。

文の読解力の無さが分かった。

どのキーワードを選ぶかが重要になってくる。

文章に線を引いたり囲んだりすることで図が描きやすくなった。

図を作成する前のキーワードをピックアップする段階が大切なのだと感じた。

文を読んで線をひいたり、丸をつけたりするのは、高校の時の小論文や長文読解の時などにもやったが図を描く時にも有効だと感じた。要点を抜き出すことは非常に大事だと思う。

文のどこから図を書き出せばいいかが分からない。

付加要因(外国人労働者)を見落としてしまった。

二つの問題を一つの図に入れるのが難しい。

周りの人々の図解と比べたら全く違う図となっていました。①読む②線③キーワード④理屈、という流れによって、大切な点がより分かるようになりました。今後様々なことに応用していきたいです。

先生の図を見たら、自分の図は肝心なところが抜けていると分かったので、よく文章を読み理解したい。

以前図を描いた時よりもよく描き込めました。少しずつ「文⇒図」の感覚がつかめてきたような気がします。

もっと記述されている詳細な事柄を図に取り入れられるようになりたい。

もっと文章から全体を把握し、適切な文を補って分かりやすい図が描けるようになりたい。

図解表現の難しさ

図は奥が深い。

図にすることの難しさを改めて実感した。

他の人の図を比べると立体感がないと感じました。どうすればいいでしょうか。

質問

どうしても言葉に頼ってしまう。

もっと色々な面から捉え、図にすることが大切だと知った。

人に伝わる図にするためには、必要なことを必ず描かないといけないと実感。

一つ図を作り上げてしまうと、それにとらわれてしまって他のパターンの図を描こうとしてもなかなか描き始められません。

どういう図が、相手にとって分かりやすいか、というのを身につけたいです。

【今回の授業を受けた感想の抜粋】

図を活かす

多文化共存の時代において、言葉の違いから生じる誤解は図解で、よりすんなり説明でき、理解させるのではないかと今思っている。「人間は説得されるのが嫌い」という、先生の本の中からの話はいつも頭の中に浮かんでいる。図解でより良く納得させられるのであれば是非学んでいきたいと思う。

図解を身につける

新聞の図が少ない理由を明示することが出来たことに驚いた。

前よりも断然図が描けるようになった。

図にするのが楽になった。

要望

TSUTAYAで働いていたので、そこでの商品の流れを図にしてみたいです。その図が出来たら、是非見てくれないでしょうか？

図の構成が頭に浮かぶようになってきた。やはり回数を増すごとに図に表すことが出来るようになってきたと思う。

回数を重ねることにより少しではあるがイメージが湧きやすくなってきた。

我ながら上手く社説の記事を表現できたと思う。

努力と反復作業が必要。

時間がある時に少しずつ新聞をまとめる習慣をつけていきたい。

この授業が終わる頃には私も誰にでも伝わるような図が描けるようになっていきたいです。

本一冊をまとめることが出来るくらい、自分に文章を図で描く力がつけばいいなと思いました。

図を描くコツ

良い人の図を真似するのが、図を上手く描くコツだと思った。

頭の中で大体の構成を決めてから描き始めるようにしたい。

円と線の使い方に迷いました。図を描く練習をしなきゃ！

色をつけるともっと分かりやすいだろうけど色の使い方に自信がない。

予備知識があれば図化しやすいと思います。

「いかに削るか」が重要な鍵を握る。

意外と「字も書いていいのか」と思った。

図解のプロセスが明確に理解できた。

図を描くコツが少しずつ分かってきた。

手順を説明してもらえたので図を描きやすかった。

矢印や字をきれいに描くよう心掛けなくてはとも思いました。

内容の切り離し方やつなげ方をもっと詳しく教えて下さい。

要望

私も図を描くコツを教えてほしい。ルールみたいなものがあれば、これから描きやすいと思うので。

要望

前よりもっと分かりやすくなりたいという気持ちを持ちながら描けた。自分の言葉を使うことも大事だということを感じた。

【今回の授業を受けた感想の抜粋】

図を描くコツ

“図解はキーワードの組み立て”という言葉が、すんと入ってきて納得できた。

図を作る手順を教えてもらいながら実際にやってみたら、最初の時より進んだと思う。

初めて、技術にのっかって図を作ったので、何となく図解の仕方が分かってきたように感じる。

今回のように手順を追って重要なワードを抜き出していくとスムーズに図に出来るということが実感できた。

情報・キーワードを思い切って減らしてみたら、大分楽になりました。でも先生の図をみたら自分の削りすぎかなとも思いました。バランスが難しいけれど大切ですね。

図で説明するコツ

図を作るのにも苦労したが、それ以上に自分の作った図を人に分かりやすく説明するのが難しかった。

講義内容への感想

中国出身の偽装難民の記事は、同じ中国出身の私としては、とても恥ずかしく感じました。何故そんな大量の中国人は偽装難民という方法で日本に入国しようとしたのか考えました。理由の一つは、中国は人口が多く失業者も多いこと、二つ目は、その頃の日本がバブル時代だったことでした。

今日は偽装難民についての知識を得ただけでなく、記事の読み方も分かってきた気がした。

難民のことを余り考えたことがなかったので良い機会になった。

何故、不法入国を阻止出来るのかが理解できませんでした。

今回を期に自分の知らない日本が抱えている問題を知れて良かった。

ブログの内容にも興味を持ちました。元号案が、修文・正化・平成の3案あったということに1番驚きました。

政治・経済は型作りがしやすいと思った。

前回に比べ、今回は急激に図にする題材のレベルが上がったように感じます。

見本の図をもらえて良かった。

前回のアンケート結果にたくさんの質問や要望が載っていて、皆がどういうふうに感じているのかがよく分かった。

講義への要望

「人物」の話がとてもおもしろかった。今後も先生のアンテナに触れた話を多く聞きたい。

要望

図が自己流になってしまう。採点やアドバイスなどをしてもらえると嬉しい。

要望

事例を用いてたくさん説明してくれると嬉しいです。

要望